

Sauvegarde⁴²



NEWSLETTER AVRIL 2022

RCF - A LA DÉCOUVERTE DE LA SAUVEGARDE DE L'ENFANCE DE LA LOIRE



A la découverte de la Sauvegarde de l'Enfance de la Loire | Mémoires vivantes

Partir à la rencontre d'une association qui se donne pour mission d'assurer la dignité de la personne dès son plus jeune âge, son autonomie et donner à tous les jeunes en souffrance l'image d'une société plus juste et solidaire dans laquelle il...

 radiorcf

Le lien pour écouter

https://rcf.fr/actualite/memoires-vivantes?episode=223796&utm_source=canva&utm_medium=iframe

Sauvegarde⁴²



ASSEMBLÉE

GÉNÉRALE



Sauvegarde⁴²

mardi 7 juin 2022
à partir de 17h



A l'ENSEIS

42 rue de la Tour de Varan - 42700 Firminy

Présence à confirmer par mail à
directiongenerale@sauvegarde42.fr

PROJETS DE SERVICE

La démarche d'élaboration et d'écriture des projets de service se poursuit sur Entr'acte, Itinérance, MNA, Aide aux victimes, l'Accueil de jour, le Milieu Ouvert, l'Astrée ; elle va prochainement reprendre sur Machizaud et Bel Air.

Les temps de travail se multiplient avec une grande dynamique dans toutes les équipes ; l'occasion pour elles de mettre à plat leurs pratiques, d'échanger et de partager des envies de projets. La DDQVA est heureuse de les accompagner dans cette démarche et de partager cette énergie.

Le nouveau référentiel d'évaluation de la qualité des établissements et services sociaux et médico-sociaux est paru le 9 mars.

La DDQVA vous proposera de s'appuyer sur ce référentiel pour compléter notre démarche d'élaboration des projets de service. Il sera aussi l'outil de notre prochaine démarche d'amélioration continue.

PROJET GRAFF AUX FUNAMBULES

En octobre dernier un projet graffiti s'est organisé avec les jeunes de la MECS Les Funambules. Nous nous sommes rapprochés d'un graffeur professionnel qui a tout de suite adhéré à ce projet et a répondu positivement, pour venir animer cette activité.

L'art en général mais notamment le graffiti n'a plus à faire ses preuves concernant l'aide qu'il peut apporter à des enfants atteints de troubles. On parle même d'Art Thérapie, un mouvement venu d'une université américaine, il y a quelques années maintenant. Un artiste connu dans le milieu de "l'art de rue" a écrit plusieurs livres et articles à ce sujet et dit : *"Ces giclées nettes de peinture éclatante, le remplissage pressurisé de contours souhaités, le pssst de la bombe comme un secret qu'on livre joliment, puis le résultat flamboyant, c'est simplement apaisant."* Une belle phrase pour résumer l'effet positif que peut avoir le graffiti sur des jeunes atteints de troubles psychiques.

Concernant la journée en elle-même ce fut un très bon moment auquel tous les jeunes ont participé de près ou de loin. Nous avons pu observer que certains se sont beaucoup impliqués et appliqués dans ce projet, malgré les quatre longues heures passées à peindre ce mur. Les enfants et les adultes ont passé un moment très agréable autour de cette activité, le résultat est splendide et apporte une note de gaieté à ce lieu de vie.

Sur ces murs oppressants, ils dessinent à la bombe, ce nouvel horizon.



AIDE AUX VICTIMES : LE BUS ITINÉRANT

Le projet « minibus itinérant » Aide Aux Victimes est un dispositif qui vient à la rencontre des personnes victimes d'une infraction pénale : violences physiques, psychologiques, homicides volontaires ou involontaires, menaces, discrimination, harcèlement, accidents de la circulation, cambriolage, vol, abus de confiance, escroquerie...toute situation où la responsabilité pénale de l'auteur peut être recherchée.

C'est un bureau mobile, avec prise de RDV au secrétariat du service.

Actuellement les RDV se font dans un camping-car aménagé qui est prêté par l'association FACE Loire.

Depuis le 07 février 2022, nous avons assuré 19 permanences dans les communes de FEURS (le lundi après-midi), de PELUSSIN (le jeudi matin), de BOURG ARGENTAL (le jeudi après-midi) et de CHAZELLES SUR LYON (le vendredi après-midi).

Ces 2 mois ont permis d'assurer une trentaine de rendez-vous, dont un à domicile.

Un travail de communication est nécessaire auprès des mairies, des services de gendarmerie, de police, des services sociaux, des médecins et cabinets infirmiers ainsi que des pharmacies afin de faire connaître ce nouveau service au sein de ces communes.

Les personnes qui ont sollicité le service Aide aux victimes à ce jour sont très satisfaites de cette démarche et n'auraient certainement pas fait appel à notre service si elles avaient dû se déplacer à SAINT-ETIENNE.



La plaquette à télécharger

<http://www.sauvegarde42.fr/wp-content/uploads/2022/04/Depliant-bleu-BUS-ITINERANT-21022022.pdf>

CER ITINERANCE

En fin d'année 2021, l'association a fait le choix de suspendre l'activité du CER Itinérance en cours de session, face des difficultés RH majeures. La direction générale a pris acte des fragilités du CER et de la nécessité de permettre une phase de « refondation » avec les objectifs suivants :

- Remobiliser une équipe éducative
- Améliorer la qualité de la prise en charge éducative au CER
- Professionnaliser les pratiques
- Opérer un travail de fond sur le projet d'établissement et autres outils de la loi 2022-2

Les moyens nécessaires ont été mis à disposition de l'équipe du CER : recrutements, temps, formations, rencontre avec d'autres CER, travail collaboratif autour du projet et de son évolution avec l'appui de la DDQVA, séance de cohésion d'équipe.

10 journées de formations ont été proposées à l'équipe :

- Contenance bienveillante avec l'organisme de formation Bienveillance – Expertise en gestion des conflits et des violences (4 jours),
- Ligue de l'Enseignement (2 jours) : Fake-news et sexualité des adolescents,
- ENSEIS (2,5 jours) : les publics accueillis au CER, outils et modalités de la prise en charge, posture éducative et principes de la communication non violente,
- Intervention de la DT-PJJ : Mme Henriot (Directrice) et M. Dupraz (réfèrent laïcité) : neutralité et laïcité (1/2 journée),
- Intervention visio de Mme RATTIER, directrice adjointe CEF Sauvegarde51 : la participation des usagers (1/2 journée),
- Intervention de M. Yves Grasset, administrateur sociologue du travail (1/2 journée).

10 ½ journées de travail ont été réalisées avec la DDQVA autour du projet de service et des pratiques : règlement de fonctionnement, grille d'entretien éducatif hebdomadaire, échelle des sanctions éducatives...

Participation du Directeur Général à un temps de restitution et d'échanges

Participation à des instances de la vie associative : séminaire associatif, conseil consultatif de département.

Visites de 2 autres CER : Gones Filles et Oval'vie de l'association APLER.

6 Séances de Team-Building (Run&Bike, randonnée, cani-cross, olympiades...) avec Monsieur Fabien Tavernier.

Des travaux et des réaménagements au gîte sont également réalisés sous la responsabilité de l'équipe EMSP. Des recrutements ont eu lieu et sont encore en cours : maitresse de maison, accueil de 2 travailleurs sociaux de Bel-Air dans le cadre de mobilités, 2 surveillants de nuit, chef de service éducatif.

L'ensemble de l'équipe travaille à accueillir un nouveau groupe de mineurs début mai (session 41 du 02/05/22 au 31/07/22).



Journée associative

Une journée qui nous a permis de nous retrouver et d'échanger !

Le 24 mars 2022, a pu se dérouler la journée associative de Sauvegarde42 ; une journée qui n'avait pu être organisée depuis mars 2019 ! Une journée de retrouvailles marquée par une très forte participation (345 personnes salariés et bénévoles !).

Cette journée a été centrée sur la réflexion autour du plan stratégique 2022-2026 et son axe 1 : « Rendre les personnes accompagnées actrices de leur vie ».

L'intervention centrale de la journée a été celle de Nadège SEVERAC, Sociologue, chercheuse associée au laboratoire CERLIS (Université Paris Descartes), consultante spécialisée en protection des maltraitances. N. SEVERAC a abordé les besoins fondamentaux de l'enfant et les neurosciences dans une intervention intitulée : « Besoins fondamentaux des enfants, des parents, des professionnels : participer ou partager la vie ? »



L'après-midi une table ronde intitulée « Paroles de jeunes et de familles » a permis au travers de diverses interventions de recueillir la parole de personnes accompagnées en protection de l'enfance et plus particulièrement au sein de Sauvegarde42 : un représentant de l'ADEPAPE69 - Evan BARCOJO - une étudiante qui a recueilli la parole des jeunes de Bel Air - Mailys SABAN - une maman et sa fille - Mme SEBAI et Kayna. Mme SEBAI a d'ailleurs intégré, suite à la journée, un groupe de travail du Milieu ouvert sur l'écriture du nouveau projet de service.

Notons que cet axe 1 du plan stratégique s'inscrit pleinement dans le nouveau référentiel d'évaluation des Etablissements Sociaux et Médico-Sociaux.

Suite de la journée associative : des ateliers salariés - administrateurs au mois de mai. La journée associative a permis de lancer le travail sur le nouveau plan stratégique de l'association ; travail qui se poursuivra par des ateliers réunissant salariés et administrateurs, en mai prochain.